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 الدكتوراه الشهادة :                  جٌوكٌمٌاء الصخور النارٌة والمتحولة التخصص:   

 عنوان الرسالة او الاطروحة:

ومرافقاتها الصخرٌة فً معقدي ماوات وبنجوٌن  ،كروماٌتلل الحاملةدراسة بتروغرافٌة جٌوكٌمٌائٌة منشأٌة للصخور فوق المافٌة 

شمال شرقً العراق –الاوفٌولاٌتٌٌن   

  ملخص الرسالة او الاطروحة: 

تناولت الاطروحة دراسة الصخور النارٌة والمتحولة فوق المافٌة )فوق القاعدٌة( الحاوٌة على خامات معدن الكروماٌت الاقتصادي، من          

شمال  ضمن محافظة السلٌمانٌةصخرٌة الحاوٌة على هذه الصخور فً منطقتً معقدي ماوات وبنجوٌن الاوفٌولاٌتٌن المكاشف الخلال دراسة 

مها شرقً العراق ، واجراء العدٌد من التحالٌل والقٌاسات المختبرٌة باستخدام احدث الاجهزة التحلٌلٌة فً العراق وتركٌا وكندا وكان من اه

وغٌرها ، وقد توصلت الدراسة الى ان هنالك تشابه كبٌر بٌن صخور المعقدٌن  ICP-MS, XRF, m.XRF ,RAMAN ,SEM-EDSاجهزة 

ا فً النارٌن من الناحٌة المعدنً والصخرٌة والجٌوكٌمٌائٌة والمنشاٌة وعلٌه ٌمكن اعتبرهما معقدا افٌولاٌتٌا واحد انفصلا وازٌحا عن بعضهم

دراسة خامات الكروماٌت الشائعة ضمن صخور المنطقتٌن ومحاولة تحدٌد انواعهما .كما تناول البحث  العصور الجٌولوجٌا السابقة

 وخصائصهما وظروف تكونهما فً هذه الصخور.
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Abstracts of Thesis: 

              This thesis deals with the study  of ultramafic Igneous and metamorphic rocks that containing 

economic ores of chromite,  through the study of rock outcrops of these rocks in the Mawat and Penjween 

ophiolite complexes within Sulaymaniyah province, Northeastern Iraq. Large number of analysis and 

laboratory measurements to study these rocks were achieved by using the latest analytical devices and 

techniques in Iraq, Turkey and Canada such as  ICP-MS, XRF, m.XRF, RAMAN, SEM-EDS etc. The study 

concluded that there is a great similarity between the two ophiolite complexes rocks in mineralogy 

,petrology, geochemically and in origin. They can represent one ophiolite body separated from each other in 

Sequential geological ages. Also, this research concentrate on chromite ores that common in these rocks 

within the two regions and to try to determine there types , characteristics  and its formation conditions of in 

these rocks.   


